
２０２１年度（令和３年度）協働のまちづくり推進事業報告書 

竹尋学区まちづくり推進委員会 委員長 藤本 良人 

  (問合せ先) ０８４－９６５－０１３１（竹尋公民館） 

事業内容 

（１）青少年健全育成  ・あいさつ運動  （通年） 

                 ・地域安全マップ作成 （３月） 

（２）世代間交流     ・夏休み子ども教室 （８月） 

                  ・男の料理教室  （中止） 

（３）竹尋学区ふれ愛夏まつり   （中止） 

（４）たけひろふれ愛フェスティバル   （中止） 

（５）竹尋学区ふれ愛講演会    （中止） 

（６）コミュニティー育成    （通年） 

（７）環境啓発事業 

・環境啓発ポスター及び標語募集  （７月～８月） 

・フェスティバルごみ分別体験・ポスター展示 （１０月） 

・水辺教室    （１０月１３日） 

・ホタル育成（生育地整備）   （通年） 

   ・花づくり（花壇の管理，講習会）  （通年） 

（８）環境改善事業 

・竹田川一斉清掃   （中止） 

   ・通学路環境整備   （中止） 

（９）健康増進事業 

・健康ウォーキング   （１１月３日） 

・健康サイクリング   （１１月１４日） 

・グラウンドゴルフ    （毎週水曜日） 

・健康講座    （年３回） 

・健康サークル    （通年） 

（１０）郷土史研究教室    ・毛利元就紀行  （１２月１０日） 

                  ・江草古墳 雑木除去作業 （１月１５日） 

                  ・江草古墳 ドローン測量  （１月２９日） 

（１１）自主防災事業   ・防災講演会  （中止） 

             ・学区自主防災訓練 （１１月２８日） 

（１２）広報誌発行事業（たけひろまちづくり広報） （年２回） 

 

成 果 
 今年度は新型コロナウイルス感染予防のため多くの事業を中止したが，その中でも事業部会によっては工夫

し様々な取組が行われた。 

課 題 
 デジタル化を取り入れハイブリッド形式で開催するなど，会場に集まらなくても事業ができる方法を検討す

る必要がある。 

課題解決にむけて 
 デジタル化を取り入れハイブリット形式で開催をしていくためには，人材育成に向けた学習会などが必要

である。 



 

 

竹尋学区の魅力あふれるまちづくり 

11 月３日 （水・祝）  参加者 13 人 

に負けず，“今できる活動”を行いました！ コ ロ ナ 

 公民館から出発するグループと竹ヶ端陸上競技

場から出発する２グループに分かれ，自転車で鞆

の浦を訪れました。 

鞆の浦しお待ちガイドの吉岡さんに鞆の浦の歴

史や街並みを案内していただきながら散策をしま

した。海を眺めながら秋晴れの爽やかな風を感じ，

午後のひとときをゆったりと過ごし帰路へと向か

いました。 

水辺教室 

１０月１３日（水）  参加者 ４０人 

 竹尋小学校４年生の児童を対象に，家庭排水な

どが環境に与える影響などを学ぶことを目的と

した「水辺教室」を開催し，狭間川の水質調査を

行いました。 

今年は「ややきれい」と「ややきたない」の間

に生息する生物が採取され，水質判定パッチテス

トは「ややきれい」という結果となりました。 

前回より川の水の状態が少し改善されました。 

健康サイクリング 

竹尋学区にはたくさんの史跡があり，地域にまつ
わる歴史への関心も高く，今年度も多くの皆さんが
参加しました。 

毛利元就紀行 

江草古墳 
１月１５日(土)参加者１２人 
１月２２日(土)参加者２２人 

3 月 28 日(月) 
参加者 5 人 

『毛利元就紀行』と称し，数多くの史跡がある安

芸高田市を訪れました。備陽史探訪の会会長の田口

義之さんを講師にお迎えし，現地やバスの中でも，

毛利氏にまつわるお話を聴きました。 

毛利元就の居所であった郡山城は，急な山道をひ

たすら登ったところにあり，運動不足の解消にもな

りました。参加者の皆さんは，史跡を巡りながら交

流を深め，楽しい１日を過ごしました。また，史跡

等を活かした地域づくりの参考にもなりました。 
 
楽しい 1 日を過ごしながら， 

 

１2 月１0 日(金)参加者４３人 

 『もしかしたら前方後円墳か

も』と昨年度から福山市立大学と

合同で古墳調査を始めました。 

今年度はドローンで古墳の再

測量を行いました。古墳まで登る

道が急斜面で危険でしたが，安全

に登ることができるように階段

を設置しました。来年度は，地中

探査測量を行う予定です。測量の

結果次第では，『地域まちおこし』

のきっかけに繋がりそうです。 

 

 


